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20. GRÁFICOS  

 

RELATÓRIO 

O Governo Federal avalia a possibilidade de retomar a exigência de visto para turistas 

americanos, canadenses, australianos e japoneses que quiserem visitar o Brasil. Se 

revista, a medida irá reverter uma decisão de 2019, que autorizava aos visitantes desses 

países a entrada no Brasil sem a necessidade do documento. Contudo, para 

representantes do trade turístico no Rio Grande do Norte, o ideal seria manter a medida 

que está em vigor uma vez que, se a exigência for retomada, poderá aumentar a 

burocracia, dificultar a chegada dos turistas e afastá-los do País. 

O candidato que terá o apoio do prefeito Álvaro Dias (Republicanos) para sua sucessão 

só será definido em 2024. Em entrevista ao Tribuna Livre, da Jovem Pan News Natal 

(93,5 FM), o gestor evitou dar detalhes sobre suas projeções para 2024 e 2026, quando 

será candidato. O foco do prefeito, de acordo com ele, é a administração da capital pelos 

próximos dois anos. Para isso, o chefe do Executivo garante que vai manter uma boa 

relação com a Câmara Municipal do Natal, onde o prefeito não vê uma bancada 

independente. 

Na avaliação do prefeito Álvaro Dias, o Carnaval 2023 em Natal foi um dos maiores da 

história da capital, sendo marcado por inovações como a antecipação dos festejos, a 

valorização dos artistas locais e fomento à economia local. Para as próximas edições, a 

expectativa, segundo o prefeito, é que o início da folia, com 15 dias de antecedência, 

permaneça e algumas estratégias sejam aprimoradas. A declaração foi dado nesta 

quinta-feira (23), em entrevista ao programa Tribuna Livre, na Jovem Pan News Natal.  

A edição desta quinta-feira (23) do Diário Oficial do Estado traz a republicação, por 

incorreção na publicação original, de ato que trata da designação dos vogais, titulares e 

suplentes do colegiado da Junta Comercial do Estado do RN (Jucern). 

O Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, realizou a entrega de mais de 80 óculos e 

concluiu cerca de 100 consultas oftálmicas gratuitas, em São Paulo do Potengi, a 71 

quilômetros de Natal, nesta quinta-feira, 16. A ação faz parte da 17ª edição do projeto 

“Ver com Saúde” do Sesc, que totalizará a doação de aproximadamente 300 óculos e 

350 consultas oftalmológicas no Rio Grande do Norte, totalmente gratuitos, 

contemplando ainda Mossoró e Caicó.  

Entre as ações desenvolvidas pelo Sistema Fecomércio RN em prol da gastronomia 

potiguar, a oferta de qualificação profissional para esse segmento é um dos destaques 

do trabalho realizado pela entidade, por meio do Senac Barreira Roxa. Além do curso de 

Cozinheiro – uma das capacitações mais buscadas – a instituição está com matrículas 

abertas para oficinas e cursos rápidos que garantem a formação e aperfeiçoamentos no 

segmento.  



 

 
 

Capitaneadas por melões, melancias e pescados, as exportações oriundas do 

agronegócio potiguar representaram mais de um terço do total exportado pelo Rio 

Grande do Norte em 2022. Dos US$ 736,8 milhões enviados ao exterior no ano passado 

pelo estado, nada menos US$ 254,1 milhões (34,5%) foram oriundos do campo, em mais 

uma prova inequívoca da importância deste setor para a economia norte-rio-grandense.  

A equipe econômica encabeçada pelo Ministério da Fazenda defende a volta da 

cobrança dos impostos federais sobre a gasolina e o etanol, cuja desoneração vence na 

próxima semana, enquanto a área política do governo quer a manutenção do imposto 

zerado. A decisão está sendo avaliada pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva. 
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Turismo teme que exigência de visto afaste turistas estrangeiros 

 

O Governo Federal avalia a possibilidade de retomar a exigência de visto para turistas 

americanos, canadenses, australianos e japoneses que quiserem visitar o Brasil. Se revista, a 

medida irá reverter uma decisão de 2019, que autorizava aos visitantes desses países a 

entrada no Brasil sem a necessidade do documento. Contudo, para representantes do trade 

turístico no Rio Grande do Norte, o ideal seria manter a medida que está em vigor uma vez 

que, se a exigência for retomada, poderá aumentar a burocracia, dificultar a chegada dos 

turistas e afastá-los do País. 

Alex Régis

 

Abdon Gosson (ABIH) diz que isenção estimula vinda do turista 
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O presidente da Associação Brasileira da Indústria de Hotéis do Rio Grande do Norte (ABIH-

RN), Abdon Gosson, afirmou que voltar a exigir o visto fará com que os turistas procurem 

outros destinos para visitação. “Isso [a volta da exigência] é péssimo, porque, condicionar visto 

para turista faz com que ele [o turista] deixe de vim para o Brasil e vá para outros países que 

não têm a obrigação do documento. A medida vai afastar visitantes”, aponta. 

 

A preocupação, segundo Gosson, é especialmente com o turista norte-americano. “O visitante 

estrangeiro fica mais tempo por aqui e gasta mais do que o brasileiro. Então, esses turistas 

merecem ser muito bem-vindos e muito bem tratados. A isenção ao visto é um das formas 

de  tratá-los bem, antes mesmo de chegarem por aqui”,  sublinha Abdon Gosson, ao chamar a 

atenção para as dificuldades encaradas pelo turistas brasileiros em relação aos Estados Unidos. 

“Os brasileiros, muitas vezes, querem ir para o EUA e não vão, porque uma família com quatro 

pessoas vai gastar, só com visto, R$ 5 mil”, alerta. 

Magnus Nascimento

 

Para Michelle Pereira (ABAV) obrigatoriedade atrapalha setor 

 

A presidente da Associação Brasileira de Agências de Viagens do Rio Grande do Norte (ABAV-

RN), Michelle Pereira, também acredita que qualquer obrigatoriedade ou  imposição para 

utilização do visto, poderá atrapalhar o setor.  “De fato, [a exigência] é um empecilho e um 

dificultador para atrair turistas”, diz. “Hoje, para entrar como vistante na Europa, é preciso 

apenas o passaporte e a dificuldade que a gente ainda tem com o visto americano (quem quer 

tirar a primeira vez, por exemplo, espera um ano) faz com que as pessoas vão para a Europa 

ou para outro local”, pontua Michelle. 



 

 
 

 

Ele ressalta que os efeitos burocráticos que os brasileiros enfrentam quando buscam visto 

americano de turista, por exemplo, podem se repetir no caminho inverso com a exigência do 

visto de turista para visitas ao Brasil. 

 

Outras dificuldades podem ser impostas na hora de turistas estrangeiros apostarem no País 

como destino para viajar “O turismo requer flexibilidade. A liberação do visto foi desenvolvida 

justamente para estimular o norte-americano a vir ao nosso País. A retomada da exigência é 

uma questão política, uma vez que os brasileiros têm a necessidade de, ao entrar nos Estados 

Unidos, cumprir todos os protocolos do processo para a aquisição do visto”, ressalta o 

presidente do Natal Convention Bureau, Leandro Di Martins. 

 

Segundo ele, a medida, da forma como vigora atualmente, é um estímulo ao turismo de 

negócios e de lazer e não deveria ser alterado. “A minha percepção é a de que, de fato, o 

formato que está aí,  mais liberal, seria o melhor modelo para o Brasil”, diz o presidente do 

Natal  Convention Bureau. 

 

Para o presidente do Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares do Rio Grande do 

Norte (SHRBS-RN), Habib Chalita, se a exigência do visto for retomada, deve vir aliada de uma 

intensa divulgação do Brasil junto aos EUA. No caso específico do Rio Grande do Norte, ele diz 

que há uma ótima aceitação do produto no país da América do Norte. 

 

“Nós tivemos uma grande oportunidade na Copa do Mundo, quando os Estados Unidos 

jogaram em Natal e o destino foi aprovado pelos americanos. Então, não deve-se tratar apenas 

de liberar o visto, mas fazer uma captação de turistas americanos. Não adianta fazer a 

liberação sem divulgar nosso destino. É preciso participação em feiras e um trabalho para que 

o RN possa atrair os turistas dos EUA”, aponta Chalita. 

 

O Brasil concedeu a isenção de visto para turistas dos Estados Unidos, Austrália, Canadá e 

Japão em 2019, durante a gestão do ex-presidente Jair Bolsonaro. O benefício geralmente é 

concedido em regime de reciprocidade, o que não aconteceu. Agora, o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT), solicitou ao Itamaraty uma avaliação interna sobre os impactos da medida 

adotada na gestão passada em relação ao fluxo de turistas no País, decorrentes da isenção. 

 

De acordo com o que tem sido veiculado pela imprensa nacional, se os efeitos da isenção 

forem inexpressivos e se não houver reciprocidade por parte dos países contemplados, o 

Governo não descarta retirar o benefício. 

 

Fecomércio aponta aumento de turistas 

 

A  Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado (Fecomércio/RN), informou 

que acompanha a proposta de retomar a exigência do visto para estrangeiros com certa 

apreensão, uma vez que houve um acréscimo de 10% na chegada de visitantes dos países em 

questão ao Brasil depois que a exigência foi retirada em 2019. A entidade diz que segue o 

posicionamento da CNC (Confederação Nacional do Comércio) pela não-obrigatoriedade, 



 

 
 

externado à época em que a medida entrou em vigor no país. 

 

O entendimento se deve ao fato de que a dispensa do visto tem importância estratégica pelo 

potencial econômico desse público para o setor. “Os números mostram a importância da 

manutenção da inexigibilidade do visto aos americanos. Em 2019, quando esta exigência caiu, 

tivemos cerca de 590 mil deles visitando o Brasil, um incremento de quase 10% sobre os 538 

mil que havíamos registrado em 2018. Os anos de 2020 e 2021 tiveram os dados prejudicados 

pela pandemia. Ainda assim o Tio Sam seguiu como o segundo maior pólo emissor de turistas 

para o Brasil”, explica o presidente da Federação, Marcelo Queiroz. 

 

Ele relembra que o ano de 2021 fechou com um total de 132 mil visitantes enviados para o 

Brasil, sendo que a quantidade de americanos só perde para os argentinos. “Fica claro, 

portanto, que temos um caminho fértil a percorrer na reconquista deste turista. E, sem 

dúvidas, a retirada da exigência do visto contribuiu fortemente com este esforço”, enfatiza. 

 

Marcelo também concorda que a exigência do visto é uma medida burocrática que dificulta a 

chegada desses visitantes. “Se um turista americano fica entre vir pra cá ou pro Caribe, por 

exemplo, onde ele não precisa de visto, naturalmente ele escolherá o destino mais simples e, 

inclusive, mais barato, porque a burocracia traz, consigo, gastos embutidos. Entendemos que o 

ideal seria manter (a liberação do visto)”, pontuou o presidente da Fecomércio/RN.  



 

 
 

Álvaro Dias despista sobre 2024 e conta com ‘independentes’ 
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Álvaro Dias despista sobre 2024 e conta com ‘independentes’ 

 

O candidato que terá o apoio do prefeito Álvaro Dias (Republicanos) para sua sucessão só será 

definido em 2024. Em entrevista ao Tribuna Livre, da Jovem Pan News Natal (93,5 FM), o 

gestor evitou dar detalhes sobre suas projeções para 2024 e 2026, quando será candidato. O 

foco do prefeito, de acordo com ele, é a administração da capital pelos próximos dois anos. 

Para isso, o chefe do Executivo garante que vai manter uma boa relação com a Câmara 

Municipal do Natal, onde o prefeito não vê uma bancada independente. 

Adenilson Costa

 

Álvaro Dias disse que só vai definir seu candidato à Prefeitura de Natal próximo às 

convenções 

 

Álvaro Dias já afirmou que seu foco é disputar uma cadeira no Senado Federal ou o Governo 

do Estado, mas só vai definir para qual cargo entrará na briga quando finalizar sua gestão e 
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saber como está sua avaliação perante os eleitores do Rio Grande do Norte. Não há, segundo 

ele, tempo para pensar sobre isso neste momento. “Tem muito tempo para pensar e estou 

relegando a política neste momento. Estou pensando só nas obras da cidade, que já torram o 

meu juízo”, disse o prefeito de Natal. “Oportunamente, nós vamos parar para refletir e falar 

em política”. 

 

Sobre a disputa municipal, onde vários postulantes à sucessão já têm se colocado como pré-

candidatos, Álvaro Dias adota cautela. Mesmo já tendo citado quais candidatos provavelmente 

não teriam seu apoio, como Natália Bonavides (PT) e Carlos Eduardo (PDT), o prefeito de Natal 

definiu só vai definir um nome para indicar como pré-candidato em 2024. “Existem muitos 

bons nomes, mas quero focar na gestão, nas obras. Na Felizardo Moura, no complexo turístico, 

da Redinha, no Hospital Municipal,  que teve uma parte licitada, na engorda da praia de Ponta 

Negra... Minha preocupação são essas grandes obras de nossa gestão. Essas e muitas outras 

que vamos deixar como nosso maior legado”, disse Álvaro. “Não é o momento (de definir) e 

acho que se eu definisse agora o candidato a  prefeito estaria prestando um desserviço a 

Natal, criando imbróglio. Vou deixar para definir isso nas proximidades da convenção, com 

mais tempo. Vou deixar para definir próximo ano”, afirmou Álvaro Dias. 

 

Legislativo 

 

O prefeito Álvaro Dias confirmou que seu novo líder na Câmara Municipal do Natal será 

confirmado ainda nesta semana. Apesar de nove parlamentares se autodenominarem 

independentes, o chefe do Executivo disse que considera esse grupo como aliado  e, inclusive, 

citou um membro como possível líder do Governo na Casa. 

 

No dia da leitura da mensagem do prefeito, um grupo de vereadores chegou a cogitar não 

entrar em plenário por supostamente não terem conseguido a liberação de emendas 

parlamentares. O prefeito, porém, minimizou as divergências e fez elogios aos parlamentares. 

 

“Na verdade, eles se agruparam, mas são todos meus amigos. Tenho bom relacionamento com 

todos. Se denominam 'independentes' pela 

 

amizade entre si, eu acredito, mas considero eles como parte da bancada de sustentação à 

nossa gestão. São bons parceiros, apoiam, ajudam a gestão, mas tenho bom relacionamento 

com todos”, disse Álvaro Dias. 

 

O prefeito citou como possíveis nomes para assumir a liderança de sua bancada os vereadores 

governistas Kleber Fernandes (PSDB) e Raniere Barbosa (Avante), além de Hermes 

Câmara  (PTB). Mas a definição, ainda de acordo com o gestor, vai depender da opinião dos 

demais parlamentares. “Nós estamos conversando com nossa bancada, com os independentes 

e acho que não vai demorar mais do que dois, três dias, para amadurecer e resolver essa 

questão. Temos nomes cogitados, como Kleber, Hermes, Raniere, e vamos conversar com 

todos, dialogar e escolher aquele que possa melhor se coadunar com a função de líder na 

Câmara Municipal”, disse o prefeito. 



 

 
 

Governo deixa a desejar na segurança 

 

O prefeito Álvaro Dias também comentou a divulgação de pesquisa em que Mossoró e Natal 

aparecem em ranking como algumas das cidades mais violentas do mundo, ocupando a 11ª e 

28ª colocações, respectivamente. O gestor fez questão de eximir de responsabilidade os 

municípios e afirmou, ainda, que Natal tem dado contribuição com a Guarda Municipal sempre 

que é solicitada, mas reforçando que a obrigação legal é do Governo do Estado. 

 

“Nós não nos negamos a contribuir. Mobilizamos a Guarda (Carnaval) para dar cobertura nos 

polos, mas o dever constitucional é do Governo do Estado. Acredito e espero que a 

governadora faça um investimento melhor porque está deixando muito a desejar e deixando a 

população do Rio Grande do Norte intranqüila”, afirmou. 

 

Para Álvaro Dias, é preciso mais investimento na área, incluindo a contratação de mais 

profissionais. “Me preocupa muito. A segurança é uma atribuição do Governo do Estado. O 

Governo tem que dar uma prioridade maior, investir mais em equipamentos, equipar as 

polícias militar e civil, mas o número talvez seja insuficiente. Precisa haver investimento maior 

por parte do Governo e acredito que deverá existir”, disse Álvaro Dias. 

 

Prefeito comemora retomada do Carnaval 

 

Na avaliação do prefeito Álvaro Dias, o Carnaval 2023 em Natal foi um dos maiores da história 

da capital, sendo marcado por inovações como a antecipação dos festejos, a valorização dos 

artistas locais e fomento à economia local. Para as próximas edições, a expectativa, segundo o 

prefeito, é que o início da folia, com 15 dias de antecedência, permaneça e algumas 

estratégias sejam aprimoradas. 

 

Segundo o prefeito, a gestão vai entrar em contato com a Fecomércio/RN, que geralmente 

realiza levantamentos para analisar os resultados da movimentação na capital, a fim de obter 

uma análise precisa sobre a  edição do carnaval neste ano. “Se eles não fizerem, a própria 

prefeitura vai fazer para saber quais foram os defeitos, vantagens e acertos no carnaval”, 

assegurou. 

 

A análise deverá focar nos estímulos dados ao segmento econômico. Conforme apontou o 

gestor, as festas favoreceram diversos setores, em especial a hotelaria, dada a procura por 

hospedagens ao longo do feriado.  "Movimentou toda a economia da cidade. Isso foi uma 

grande satisfação para gente porque vimos que demos um incremento para a geração de 

emprego e renda de um  maneira bem significativa na nossa cidade”, disse. 

 

O prefeito também aproveitou o momento para enfatizar a importância dos investimentos na 

área de lazer. “A constituição prega saúde e educação, mas o entretenimento e o lazer 

também estão na constituição porque a saúde e o bem estar físico  das pessoas precisa de 

entretenimento para funcionar adequadamente. Nosso organismo precisa de descontração”, 



 

 
 

destacou. 

 

Ao todo, o Carnaval em Natal contou com seis polos de folia (Ponta Negra, Petrópolis, Rocas, 

Centro Histórico, Nazaré, Redinha), além da  tradição das Escolas de Samba e Tribos de Índios, 

na Ribeira, e o Circuito Praia, 49 bandas de frevo puxando 22 mil integrantes e 910 músicos 

instrumentistas, 275 músicos de palco reunidos em 55 atrações musicais e intérpretes e 49 

Blocos e Troças de nove tribos de índios e 13 escolas de samba. 

  



 

 
 

"Movimentou toda a economia da cidade", diz Álvaro Dias sobre saldo positivo do 

Carnaval 2023 em Natal 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/movimentou-
toda-a-economia-da-cidade-diz-a-lvaro-dias-sobre-saldo-
positivo-do-carnaval-2023-em-natal/558484  
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"Movimentou toda a economia da cidade", diz Álvaro Dias sobre saldo 
positivo do Carnaval 2023 em Natal 

 

Na avaliação do prefeito Álvaro Dias, o Carnaval 2023 em Natal foi um dos maiores da história 

da capital, sendo marcado por inovações como a antecipação dos festejos, a valorização dos 

artistas locais e fomento à economia local. Para as próximas edições, a expectativa, segundo o 

prefeito, é que o início da folia, com 15 dias de antecedência, permaneça e algumas 

estratégias sejam aprimoradas. A declaração foi dado nesta quinta-feira (23), em entrevista ao 

programa Tribuna Livre, na Jovem Pan News Natal.  

Adenilson Costa

 

Álvaro Dias avalia que a folia foi tranquila e favorável à economia 

Segundo Álvaro Dias, a gestão vai entrar em contato com a Fecomércio/RN, que geralmente 

realiza levantamentos para analisar os resultados da movimentação na capital, a fim de obter 
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uma análise precisa sobre a  edição do carnaval neste ano. “Se eles não fizerem, a própria 

prefeitura vai fazer para saber quais foram os defeitos, vantagens e acertos no carnaval”, 

assegurou.  

 

A análise deverá focar nos estímulos dados ao segmento econômico. Conforme apontou o 

gestor, as festas favoreceram diversos setores, em especial a hotelaria, dada a procura por 

hospedagens ao longo do feriado.  "Movimentou toda a economia da cidade. Isso foi uma 

grande satisfação para gente porque vimos que demos um incremento para a geração de 

emprego e renda de um  maneira bem significativa na nossa cidade”, disse. 

 

O prefeito também aproveitou o momento para enfatizar a importância dos investimentos na 

área de lazer. “A constituição prega saúde e educação, mas o entretenimento e o lazer 

também estão na constituição porque a saúde e o bem estar físico  das pessoas precisa de 

entretenimento para funcionar adequadamente. Nosso organismo precisa de descontração”, 

destacou.  

 

Na avaliação dele, a folia foi tranquila e sem casos elevados de violência. De acordo com os 

dados da Secretaria de Estado da Segurança Pública e da Defesa Social (SESED), divulgados 

nesta quinta-feira (23), o número de homicídios durante o Carnaval 2023 no Rio Grande do 

Norte diminuiu em 30% em relação ao mesmo período de 2022, quando ocorreram 20 

mortes.  

 

Ao todo, o Carnaval em Natal contou com seis polos de folia (Ponta Negra, Petrópolis, Rocas, 

Centro Histórico, Nazaré, Redinha), além da  tradição das Escolas de Samba e Tribos de Índios, 

na Ribeira, e o Circuito Praia, 49 bandas de frevo puxando 22 mil integrantes e 910 músicos 

instrumentistas, 275 músicos de palco reunidos em 55 atrações musicais e intérpretes e 49 

Blocos e Troças de nove tribos de índios e 13 escolas de samba. 

 

Obras  

 

Em relação às obras de Infraestrutura de Natal, Álvaro Dias apontou expectativas positivas 

para os trabalhos de reurbanização da avenida Felizardo Moura, que deverá ser finalizada nos 

próximos seis meses, e para o Complexo Turístico da Redinha, que pretende ser uma 

estratégia para  potencializar o turismo na capital. Ele disse, ainda, que os gargalos presentes 

no transporte público municipal foram herdados por gestões passadas.  
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colegiado da autarquia é republicado nesta 
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Imagem: Ilustração 

A edição desta quinta-feira (23) do Diário Oficial do Estado traz a republicação, por 
incorreção na publicação original, de ato que trata da designação dos vogais, titulares e 
suplentes do colegiado da Junta Comercial do Estado do RN (Jucern). 
Os designados desempenharão mandato correspondente ao período de 12 de fevereiro 
em curso a 23 de fevereiro de 2027. 
Os indicados são dos seguintes órgãos: Ordem dos Advogados do Brasil no RN 
(OAB/RN); Conselho Regional de Contabilidade do RN (CRC/RN); Federação das 
Indústrias do Estado do RN (FIERN); Federação da Agricultura, Pecuária e Pesca do RN 
(FAERN); Conselho Regional de Economia do RN (Corecon/RN); Organização dos 
Sindicatos das Cooperativas do Estado do RN (Ocern); Associação Comercial e 
Empresarial do RN (ACRN); Federação do Comércio de Bens, Serviços, Turismo do 
RN (Fecomércio/RN); Conselho Regional de Administração do RN (CRA/RN). 
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Sistema Fecomércio realiza doação de óculos para 

jovens e adultos de São Paulo do Potengi 

O Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, realizou a entrega de mais de 
80 óculos e concluiu cerca de 100 consultas oftálmicas gratuitas, em São 
Paulo do Potengi, a 71 quilômetros de Natal, nesta quinta-feira, 16. A ação 
faz parte da 17ª edição do projeto “Ver com Saúde” do Sesc, que totalizará 
a doação de aproximadamente 300 óculos e 350 consultas oftalmológicas 
no Rio Grande do Norte, totalmente gratuitos, contemplando ainda 
Mossoró e Caicó.  

As pessoas beneficiadas na última doação foram crianças com idade entre 
6 e 12 anos, inscritos no projeto social Criar Sesc e alunos da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) da unidade Sesc Ler São Paulo do Potengi. A 
próxima entrega acontece na unidade Sesc Seridó, em Caicó, onde serão 
entregues 97 óculos e a conclusão de 118 consultas, no dia 1º de março.   

Para o presidente do Sistema Fecomércio, Marcelo Fernandes de Queiroz, 
a doação desses óculos é importante na melhoria da qualidade de vida dos 
jovens e adultos. “Essas pessoas estão em fases de aprendizado e a 
necessidade dos óculos faz total diferença. Essa ação faz parte da nobre 
missão social desenvolvida pelo Sesc e não se resume apenas a doação, 
mas também ao acompanhamento com diagnóstico precoce de problemas 
que podem causar sérios impactos para a saúde”, afirmou.  

A solenidade de doação contou com a presença do prefeito de São Paulo 
do Potengi, Eugênio Pacelli Souto, que reconheceu a trabalho social e a 
relevância da unidade Sesc para a região. “Além desses eventos sociais, 

http://www.blogdajuliska.com.br/sistema-fecomercio-realiza-doacao-de-oculos-para-jovens-e-adultos-de-sao-paulo-do-potengi
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que também tem a doação de material escolar, o Município reconhece que 
o Sesc trouxe desenvolvimento e investimento em educação para nossos 
jovens”, comentou.  

Também estiveram presentes na cerimônia de doação, o presidente do 
Sindicato do Comércio Varejista, Antônio Francisco de Oliveira, o diretor 
regional do Sesc RN, Gedson Nunes, a secretária municipal de Assistência 
Social, Célia Mara, alunos do Criar Sesc e do EJA, além de pais e familiares.  

O projeto “Ver com Saúde” é promovido pelo Sesc em todo o Brasil. A 
proposta visa realizar exames preventivos para evitar doenças e distúrbios 
que dificultam o aprendizado, além pretender reduzir casos de cegueira 
em idosos. Também promove ações de capacitação entre educadores e 
educandos, a fim de orientá-los quanto à detecção de problemas 
oftálmicos entre estudantes.  

O Sesc RN é um dos quinze regionais que executam o projeto no Brasil. 
Desde que começou a atuar no estado, em 2005, o projeto já auxiliou cerca 
de 5.133 pessoas a enxergar melhor, realizando 17 edições em 12 
municípios potiguares. 
  

Doação de kits escolares  
  

Nesta quinta-feira, 16, além do projeto “Ver com Saúde”, a unidade Sesc 
Ler São Paulo do Potengi foi contemplada com a doação de kits escolares 
para 150 alunos contemplados pelo Programa de Comprometimento à 
Gratuidade (PCG), lápis, borracha, estojo, caderno e mochila e 
personalizada.  
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Compartilhamento 

Entre as ações desenvolvidas pelo Sistema Fecomércio RN em prol da 

gastronomia potiguar, a oferta de qualificação profissional para esse 

segmento é um dos destaques do trabalho realizado pela entidade, por 
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meio do Senac Barreira Roxa. Além do curso de Cozinheiro – uma das 

capacitações mais buscadas – a instituição está com matrículas 

abertas para oficinas e cursos rápidos que garantem a formação e 

aperfeiçoamentos no segmento.  

Cursos de Culinária Japonesa, Culinária Vegana, Culinária Italiana, 

Comida de Boteco, Pães e Pizzas e Harmonização Gastronômica com 

Cervejas são algumas das opções de formações mais curtas, com 

carga horária entre 20 e 40h, que podem ser concluídas em até duas 

semanas. Já o curso de Gastronomia Gourmand, direcionado aos 

amantes da gastronomia que desejam aprender técnicas da cozinha 

profissional para utilizar no dia a dia, tem 120h de carga horária e pode 

ser finalizado em cerca de três meses. 

No curso de Cozinheiro – que tem duração de cerca de seis meses – o 

aluno aprende técnicas sobre as mais distintas preparações, desde 

entradas, saladas e pratos principais e é formado para coordenar o 

trabalho de auxiliares e compreender todos os processos para 

funcionamento de uma cozinha profissional. A escola se diferencia 

pela estrutura oferecida aos alunos, com cozinhas pedagógicas 

modernas e laboratórios que estimulam o aprendizado prático.  

“No Senac, os alunos têm acesso a uma infraestrutura de elevado 

padrão, com móveis e equipamentos de ponta, insumos de excelente 

qualidade, e são ministrados por instrutores chefs renomados, com 

vasta experiência no mercado. Já na prática supervisionada, eles têm 

a oportunidade de vivenciarem cenários reais e convivência com 

clientes no Restaurante Navarro, localizado no Hotel Barreira Roxa. 

Investir em uma qualificação desse porte é garantia de um currículo 



 

 
 

que irá diferenciá-lo no mercado, além de ampliar as oportunidades de 

carreira”, destaca o diretor regional do Senac, Raniery Pimenta.  

Interessados nos cursos podem efetuar a matrícula on-line, no 

site www.rn.senac.br, ou em qualquer unidade do Senac no RN. Outras 

informações podem ser obtidas pelo telefone (84) 4005-1000. Confira 

todas as opções de cursos do Senac Barreira 

Roxa: https://lp.rn.senac.br/barreira-roxa. 
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Cursos e Oficinas de gastronomia são destaques 
no portfólio inovador do Senac Barreira Roxa. 

 

Culinária Japonesa, Vegana, Italiana, Fit Chef e Harmonização com cervejas são algumas das 
capacitações ofertadas. 

Culinária Japonesa, Vegana, Italiana, Fit Chef e Harmonização com cervejas são algumas das 
capacitações ofertadas 

Entre as ações desenvolvidas pelo Sistema Fecomércio RN em prol da gastronomia potiguar, a 
oferta de qualificação profissional para esse segmento é um dos destaques do trabalho realizado pela 
entidade, por meio do Senac Barreira Roxa. Além do curso de Cozinheiro – uma das capacitações 
mais buscadas – a instituição está com matrículas abertas para oficinas e cursos rápidos que 
garantem a formação e aperfeiçoamentos no segmento. 

Cursos de Culinária Japonesa, Culinária Vegana, Culinária Italiana, Comida de Boteco, Pães e Pizzas 
e Harmonização Gastronômica com Cervejas são algumas das opções de formações mais curtas, 
com carga horária entre 20 e 40h, que podem ser concluídas em até duas semanas.  Já o curso de 
Gastronomia Gourmand, direcionado aos amantes da gastronomia que desejam aprender técnicas 
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da cozinha profissional para utilizar no dia a dia, tem 120h de carga horária e pode ser finalizado em 
cerca de três meses. 

No curso de Cozinheiro – que tem duração de cerca de seis meses – o aluno aprende técnicas sobre 
as mais distintas preparações, desde entradas, saladas e pratos principais e é formado para 
coordenar o trabalho de auxiliares e compreender todos os processos para funcionamento de uma 
cozinha profissional. A escola se diferencia pela estrutura oferecida aos alunos, com cozinhas 
pedagógicas modernas e laboratórios que estimulam o aprendizado prático.  

“No Senac, os alunos têm acesso a uma infraestrutura de elevado padrão, com móveis e 
equipamentos de ponta, insumos de excelente qualidade, e são ministrados por instrutores chefs 
renomados, com vasta experiência no mercado. Já na prática supervisionada, eles têm a 
oportunidade de vivenciarem cenários reais e convivência com clientes no Restaurante Navarro, 
localizado no Hotel Barreira Roxa. Investir em uma qualificação desse porte é garantia de um currículo 
que irá diferenciá-lo no mercado, além de ampliar as oportunidades de carreira”, destaca o diretor 
regional do Senac, Raniery Pimenta.  

Interessados nos cursos podem efetuar a matrícula on-line, no site www.rn.senac.br, ou em qualquer 
unidade do Senac no RN. Outras informações podem ser obtidas pelo telefone (84) 4005-1000. 
Confira todas as opções de cursos do Senac Barreira Roxa: https://lp.rn.senac.br/barreira-roxa. 
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Produtos do agronegócio respondem por 34,5% das exportações do RN 

em 2022 

Crédito da foto: Elisa Elsie

Melões, melancias e peixes foram os itens mais exportados 

Capitaneadas por melões, melancias e pescados, as exportações oriundas do 
agronegócio potiguar representaram mais de um terço do total exportado pelo Rio 
Grande do Norte em 2022. Dos US$ 736,8 milhões enviados ao exterior no ano passado 
pelo estado, nada menos US$ 254,1 milhões (34,5%) foram oriundos do campo, em 
mais uma prova inequívoca da importância deste setor para a economia norte-rio-
grandense.  
  
Se excetuarmos o petróleo bruto (líder absoluto da pauta, com mais de US$ 330 
milhões exportados em 2022, equivalentes a 44,7% da pauta total), a relevância do 
setor agropecuário dispara e o setor passa a representar 62,5% das exportações do 
RN. 
  
Entre os itens que mais se destacam na chamada “Pauta de Exportações do 
Agronegócio”, temos o melão, com US$ 97,6 milhões exportados (13,2% do total); a 
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melancia, com cerca de US$ 44 milhões (5,97%); e os peixes em geral, com US$ 26,2 
milhões (3,56%). 
  
A pauta do agronegócio do Rio Grande do Norte também se destaca no cenário 
nordestino. Quando tomamos apenas as exportações de frutas e pescados, o estado 
ocupa o segundo lugar da região em exportações efetivadas no ano passado, com US$ 
177,3 milhões atrás apenas do Ceará (que emplacou US$ 181,3 milhões) e à frente de 
estados como Bahia e Pernambuco.  
  
Vale, ainda, destacar que os principais produtos do agronegócio potiguar vêm 
crescendo seus volumes exportados ao longo dos anos. A melancia, por exemplo, 
cresceu em 4 anos 193%, é o caso também dos peixes, que tiveram um incremento de 
116,5%. Mas o maior aumento individual se deu na lagosta, item do qual o RN teve um 
crescimento de incríveis 948%. 
  
“Os números ratificam a percepção que sempre tivemos da assertividade do 
investimento realizado pelo Governo da Profª Fátima no apoio ao agronegócio 
potiguar. O peso destes itens em nossa pauta dá uma dimensão exata do potencial de 
geração de ocupação e renda que a atividade tem no nosso estado, além de injetar 
mais de R$ 1 bilhão na economia do Estado”, afirma o titular da Secretaria Estadual da 
Agricultura, da Pecuária e da Pesca (Sape RN), Guilherme Saldanha. 

 

  



 

 
 

Produtos do agronegócio respondem por 34,5% das exportações do RN em 2022 
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Produtos do agronegócio 

responderam por 34,5% das 

exportações do RN em 2022 
De acordo com dados do Governo do RN, melão, melancia e 
pescados foram os produtos com maior destaque no ano passado. 

 

 

Exportação do melão foi destaque entre produtos do agronegócio. Foto: Foto: Elisa Elsie. 
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RN em 2022. Dos US$ 736,8 milhões enviados ao exterior no ano passado pelo 

estado, US$ 254,1 milhões (34,5%) foram oriundos do campo, provando a 

importância deste setor para a economia norte-rio-grandense. 

 

Quando considerado o petróleo bruto (líder absoluto da pauta, com mais de 

US$ 330 milhões exportados em 2022, equivalentes a 44,7% da pauta total), a 

relevância do setor agropecuário dispara e o setor passa a representar 62,5% 

das exportações do RN. 

Entre os itens que mais se destacam na chamada “Pauta de Exportações do 

Agronegócio”, o destaque vai para o melão, com US$ 97,6 milhões exportados 

(13,2% do total); a melancia, com cerca de US$ 44 milhões (5,97%); e os peixes 

em geral, com US$ 26,2 milhões (3,56%). 

A pauta do agronegócio do Rio Grande do Norte também se destaca no cenário 

nordestino. De acordo com o Governo do RN, quando consideradas apenas as 

exportações de frutas e pescados, o estado ocupa o segundo lugar da região 

em exportações efetivadas no ano passado, com US$ 177,3 milhões atrás 

apenas do Ceará (que emplacou US$ 181,3 milhões) e à frente de estados 

como Bahia e Pernambuco. 

Os produtos do agronegócio potiguar vêm crescendo seus volumes exportados 

ao longo dos anos. A melancia, por exemplo, cresceu em 4 anos 193%, é o caso 

também dos peixes, que tiveram um incremento de 116,5%. Mas o maior 

aumento individual se deu na lagosta, item do qual o RN teve um crescimento 

de 948%. 

  



 

 
 

Produtos do agronegócio respondem por 34,5% das exportações do RN em 2022 

Link https://agorarn.com.br/ultimas/produtos-do-
agronegocio-responderam-por-345-das-exportacoes-do-
rn-em-2022/  

Data da 
publicação 

23/02/2023 

Veículo  PORTAL AGORA RN 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Produtos do agronegócio 
responderam por 34,5% 
das exportações do RN em 
2022 

Os dados constam da versão preliminar de um estudo feito pela Secretaria de 
Agricultura, Pecuária e Pesca do RN (Sape) 
Redação 

 

 
Entre os itens que mais se destacam na chamada “Pauta de Exportações do Agronegócio”, 

temos o melão, com US$ 97,6 milhões exportados (13,2% do total) - Foto: Elisa Elsie 

https://agorarn.com.br/ultimas/produtos-do-agronegocio-responderam-por-345-das-exportacoes-do-rn-em-2022/
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Capitaneadas por melões, melancias e pescados, as exportações 

oriundas do Agronegócio potiguar representaram mais de um 

terço do total exportado pelo RN em 2022. Dos US$ 736,8 

milhões enviados ao exterior no ano passado pelo estado, nada 

menos US$ 254,1 milhões (34,5%) foram oriundos do campo, em 

mais uma prova inequívoca da importância deste setor para a 

economia norte-rio-grandense. 

Se excetuarmos o petróleo bruto (líder absoluto da pauta, com 

mais de US$ 330 milhões exportados em 2022, equivalentes a 

44,7% da pauta total), a relevância do setor agropecuário 

dispara e o setor passa a representar 62,5% das exportações do 

RN. 

Entre os itens que mais se destacam na chamada “Pauta de 

Exportações do Agronegócio”, temos o melão, com US$ 97,6 

milhões exportados (13,2% do total); a melancia, com cerca de 

US$ 44 milhões (5,97%); e os peixes em geral, com US$ 26,2 

milhões (3,56%). 

A pauta do agronegócio do Rio Grande do Norte também se 

destaca no cenário nordestino. Quando tomamos apenas as 

exportações de frutas e pescados, o estado ocupa o segundo 

lugar da região em exportações efetivadas no ano passado, com 

US$ 177,3 milhões atrás apenas do Ceará (que emplacou US$ 

181,3 milhões) e à frente de estados como Bahia e Pernambuco. 



 

 
 

Vale, ainda, destacar que os principais produtos do agronegócio 

potiguar vêm crescendo seus volumes exportados ao longo dos 

anos. A melancia, por exemplo, cresceu em 4 anos 193%, é o 

caso também dos peixes, que tiveram um incremento de 

116,5%. Mas o maior aumento individual se deu na lagosta, item 

do qual o RN teve um crescimento de incríveis 948%. 

“Os números ratificam a percepção que sempre tivemos da 

assertividade do investimento realizado pelo Governo da Profª 

Fátima no apoio ao agronegócio potiguar. O peso destes itens 

em nossa pauta dá uma dimensão exata do potencial de geração 

de ocupação e renda que a atividade tem no nosso estado, além 

de injetar mais de R$ 1 bilhão na economia do Estado”, afirma o 

titular da Secretaria Estadual da Agricultura, da Pecuária e da 

Pesca (Sape RN), Guilherme Saldanha. 

  



 

 
 

Produtos do agronegócio respondem por 34,5% das exportações do RN em 2022 

Link http://tangaraacontece.blogspot.com/2023/02/produtos-
do-agronegocio-responderam-por.html  

Data da 
publicação 

23/02/2023 

Veículo BLOG TANGARÁ ACONTECE 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Produtos do agronegócio responderam por 34,5% das 

exportações do RN em 2022 

  

 
 

Agora RN 

Capitaneadas por melões, melancias e pescados, as exportações oriundas do 

Agronegócio potiguar representaram mais de um terço do total exportado 

pelo RN em 2022. Dos US$ 736,8 milhões enviados ao exterior no ano 

passado pelo estado, nada menos US$ 254,1 milhões (34,5%) foram 

oriundos do campo, em mais uma prova inequívoca da importância deste 

setor para a economia norte-rio-grandense. 

http://tangaraacontece.blogspot.com/2023/02/produtos-do-agronegocio-responderam-por.html
http://tangaraacontece.blogspot.com/2023/02/produtos-do-agronegocio-responderam-por.html
https://blogger.googleusercontent.com/img/b/R29vZ2xl/AVvXsEiCMYuOWd5zlo0ZwusJDhi5C50-ba-GEpc4sBvPTkJdvLMsgoVdSFhYpHFNryU2XyD2_r6HFpxDCaaON5KhWS-X0Lvn5XFxK3oU6HEsX-zou7F6nWhhYJHATJU9NoNqncta6jOOKhFA77ErPVy18qwzZFblpNgDVY34iS1x8GowtZQIQWRtcOD5GJNk/s930/agds-930x524.jpg


 

 
 

Se excetuarmos o petróleo bruto (líder absoluto da pauta, com mais de US$ 

330 milhões exportados em 2022, equivalentes a 44,7% da pauta total), a 

relevância do setor agropecuário dispara e o setor passa a representar 

62,5% das exportações do RN. 

Entre os itens que mais se destacam na chamada “Pauta de Exportações do 

Agronegócio”, temos o melão, com US$ 97,6 milhões exportados (13,2% 

do total); a melancia, com cerca de US$ 44 milhões (5,97%); e os peixes 

em geral, com US$ 26,2 milhões (3,56%). 

A pauta do agronegócio do Rio Grande do Norte também se destaca no 

cenário nordestino. Quando tomamos apenas as exportações de frutas e 

pescados, o estado ocupa o segundo lugar da região em exportações 

efetivadas no ano passado, com US$ 177,3 milhões atrás apenas do Ceará 

(que emplacou US$ 181,3 milhões) e à frente de estados como Bahia e 

Pernambuco. 

Vale, ainda, destacar que os principais produtos do agronegócio potiguar 

vêm crescendo seus volumes exportados ao longo dos anos. A melancia, 

por exemplo, cresceu em 4 anos 193%, é o caso também dos peixes, que 

tiveram um incremento de 116,5%. Mas o maior aumento individual se deu 

na lagosta, item do qual o RN teve um crescimento de incríveis 948%. 

“Os números ratificam a percepção que sempre tivemos da assertividade do 

investimento realizado pelo Governo da Profª Fátima no apoio ao 

agronegócio potiguar. O peso destes itens em nossa pauta dá uma dimensão 

exata do potencial de geração de ocupação e renda que a atividade tem no 

nosso estado, além de injetar mais de R$ 1 bilhão na economia do Estado”, 

afirma o titular da Secretaria Estadual da Agricultura, da Pecuária e da 

Pesca (Sape RN), Guilherme Saldanha. 

  

  



 

 
 

Produtos do agronegócio respondem por 34,5% das exportações do RN em 2022 

Link https://www.jairsampaio.com/produtos-do-agronegocio-
respondem-por-345-das-exportacoes-do-rn-em-2022/  

Data da 
publicação 

23/02/2023 

Veículo BLOG JAIR SAMPAIO 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Produtos do agronegócio 
respondem por 34,5% das 
exportações do RN em 2022 
Capitaneadas por melões, melancias e pescados, as exportações oriundas do 
agronegócio potiguar representaram mais de um terço do total exportado 
pelo Rio Grande do Norte em 2022. Dos US$ 736,8 milhões enviados ao exterior 
no ano passado pelo estado, nada menos US$ 254,1 milhões (34,5%) foram 
oriundos do campo, em mais uma prova inequívoca da importância deste 
setor para a economia norte-rio-grandense. 

Se excetuarmos o petróleo bruto (líder absoluto da pauta, com mais de US$ 
330 milhões exportados em 2022, equivalentes a 44,7% da pauta total), a 
relevância do setor agropecuário dispara e o setor passa a representar 62,5% 
das exportações do RN. 

Entre os itens que mais se destacam na chamada “Pauta de Exportações do 
Agronegócio”, temos o melão, com US$ 97,6 milhões exportados (13,2% do 
total); a melancia, com cerca de US$ 44 milhões (5,97%); e os peixes em geral, 
com US$ 26,2 milhões (3,56%). 

A pauta do agronegócio do Rio Grande do Norte também se destaca no 
cenário nordestino. Quando tomamos apenas as exportações de frutas e 
pescados, o estado ocupa o segundo lugar da região em exportações 
efetivadas no ano passado, com US$ 177,3 milhões atrás apenas do Ceará (que 
emplacou US$ 181,3 milhões) e à frente de estados como Bahia e Pernambuco. 

Vale, ainda, destacar que os principais produtos do agronegócio potiguar vêm 
crescendo seus volumes exportados ao longo dos anos. A melancia, por 

https://www.jairsampaio.com/produtos-do-agronegocio-respondem-por-345-das-exportacoes-do-rn-em-2022/
https://www.jairsampaio.com/produtos-do-agronegocio-respondem-por-345-das-exportacoes-do-rn-em-2022/


 

 
 

exemplo, cresceu em 4 anos 193%, é o caso também dos peixes, que tiveram 
um incremento de 116,5%. Mas o maior aumento individual se deu na lagosta, 
item do qual o RN teve um crescimento de incríveis 948%. 

“Os números ratificam a percepção que sempre tivemos da assertividade do 
investimento realizado pelo Governo da Profª Fátima no apoio ao agronegócio 
potiguar. O peso destes itens em nossa pauta dá uma dimensão exata do 
potencial de geração de ocupação e renda que a atividade tem no nosso 
estado, além de injetar mais de R$ 1 bilhão na economia do Estado”, afirma o 
titular da Secretaria Estadual da Agricultura, da Pecuária e da Pesca (Sape 
RN), Guilherme Saldanha. 

  



 

 
 

Arrecadação federal de impostos atinge R$ 251 bilhões em janeiro 

Link https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-
02/arrecadacao-federal-de-impostos-atinge-r-251-
bilhoes-em-janeiro  

Data da 
publicação 

23/02/2023 

Veículo SITE AGÊNCIA BRASIL 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Arrecadação federal de impostos atinge R$ 251 bilhões em 
janeiro 

Valor representa aumento real de 1,14% em relação a 2022 
  

ouvir: 

A arrecadação total das receitas federais fechou o mês de janeiro em R$ 251,74 
bilhões, informou hoje (23) a Receita Federal. O valor representa um aumento 
real de 1,14% em relação a janeiro de 2022, descontada a inflação medida pelo 
Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA). Em relação às Receitas 
Administradas pela Receita Federal, o valor arrecadado foi de R$ 235 bilhões, 
representando um acréscimo real de 2,16%. O Ministério da Fazenda disse que 
foi o melhor desempenho arrecadatório para o mês de janeiro desde 1995.  

De acordo com a Receita, o aumento observado no mês de janeiro pode ser 
explicado, segundo a Receita, principalmente pelo crescimento dos 
recolhimentos de Imposto de Renda da Pessoa Jurídica (IRPJ), de 4,82% (R$ 
57,931 bilhões), da Contribuição Social Sobre o Lucro Líquido (CSLL) e pelo 
comportamento das desonerações vigentes. 

Os principais fatores que, em conjunto, contribuíram para o resultado das 
Receitas Administradas pela RFB, foram o desempenho da arrecadação do 
Imposto de Renda Retido na Fonte-Capital, incidente sobre aplicações 
financeiras, e que apresentou crescimento real de 58,14%, em função do 
aumento dos rendimentos dos fundos e aplicações de renda fixa; o 
desempenho da arrecadação da Contribuição Previdenciária, com crescimento 
real de 8,63% e do IRRF-Trabalho, com crescimento real de 13,31%, ambos 
decorrentes do aumento real da massa salarial. 

https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-02/arrecadacao-federal-de-impostos-atinge-r-251-bilhoes-em-janeiro
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-02/arrecadacao-federal-de-impostos-atinge-r-251-bilhoes-em-janeiro
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-02/arrecadacao-federal-de-impostos-atinge-r-251-bilhoes-em-janeiro


 

 
 

Além disso, houve pagamentos atípicos de R$ 3 bilhões, decorrentes dos 
resultados apresentados por várias empresas ligadas ao setor de commodities 
de exploração mineral. 

A Receita informou ainda que, em janeiro, houve perda na arrecadação do 
PIS/Cofins sobre combustíveis no montante de R$ 3,75 bilhões e do Imposto 
Sobre Produtos Industrializados (IPI) de R$ 1,9 bilhão, na comparação com 
mesmo período do ano passado. 

* Matéria alterada às 12h50 para corrigir informação. No segundo parágrafo o 
correto é o recolhimento do IRPJ de R$ 57,931 bilhões e não milhões com informado. 

  



 

 
 

Gasolina: equipe econômica defende volta de impostos, mas ala política do governo 

é contra 

Link https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/02/equipe-
economica-defende-volta-de-impostos-mas-ala-politica-do-
governo-e-contra.ghtml  

Data da 
publicação 

23/02/2023 

Veículo O GLOBO 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

Gasolina: equipe econômica defende volta de impostos, 

mas ala política do governo é contra 

Auxiliares políticos de Lula temem impacto sobre inflação e na popularidade 

do presidente 

Por Manoel Ventura — Brasília 

Bomba de combustíveis. Governo avalia que decisão tomar sobre 

desoneração Brenno Carvalho/Agência O Globo 
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A equipe econômica encabeçada pelo Ministério da Fazenda 

defende a volta da cobrança dos impostos federais sobre a 

gasolina e o etanol, cuja desoneração vence na próxima semana, 

enquanto a área política do governo quer a manutenção do 

imposto zerado. A decisão está sendo avaliada pelo presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva. 

Logo no começo do governo, Lula editou uma medida provisória 

renovando os impostos zerados (PIS/Cofins e Cide) sobre 

combustíveis, que havia sido aplicada pela gestão Jair Bolsonaro 

até 31 de dezembro de 2022. 

A MP zerou os impostos sobre diesel e gás de cozinha até o dia 31 

de dezembro deste ano. Para a gasolina, o etanol, o querosene de 

aviação e o GNV, a redução vale apenas até a próxima terça-feira, 

dia 28. Agora, o governo discute se renova ou não a redução do 

imposto. 

A ala política do governo, entre ministros e lideranças 

parlamentares, teme que o aumento do preço especialmente da 

gasolina prejudique a avaliação sobre o presidente e tenha um 

impacto generalizado na inflação. 
O governo Lula em imagens 

 

 

10 fotos 

 

  

Por isso, nessa avaliação, seria melhor manter a desoneração. Se 

não permanentemente, pelo menos até a Petrobras alterar a 

https://oglobo.globo.com/busca/click?q=impostos+combust%C3%ADveis&p=2&r=1677181104510&u=https%3A%2F%2Foglobo.globo.com%2Feconomia%2Fnoticia%2F2023%2F01%2Flula-assina-mp-que-mantem-isencao-de-imposto-federais-sobre-combustiveis.ghtml&syn=False&key=32f3b99c5488b24d95e609892168317b
https://oglobo.globo.com/busca/click?q=impostos+combust%C3%ADveis&p=2&r=1677181104510&u=https%3A%2F%2Foglobo.globo.com%2Feconomia%2Fnoticia%2F2023%2F01%2Flula-assina-mp-que-mantem-isencao-de-imposto-federais-sobre-combustiveis.ghtml&syn=False&key=32f3b99c5488b24d95e609892168317b
https://oglobo.globo.com/busca/click?q=petrobras&p=0&r=1677180980167&u=https%3A%2F%2Foglobo.globo.com%2Ftudo-sobre%2Fempresa%2Fpetrobras&syn=False&key=c558acff74c7737ca654c159b3e0106d


 

 
 

sua política de preços, na visão de integrantes e aliados ao 

governo. 

A estatal ainda adota uma política que atrela os preços domésticos 

às variações do dólar e do valor do barril de petróleo no mercado 

internacional. A Petrobras planeja essa política, o que tende a 

reduzir os preços, mas os detalhes ainda não foram anunciados. 

A volta integral dos impostos federais sobre a gasolina 

representaria um impacto de R$ 0,69 por litro do combustível na 

bomba. É esse impacto que preocupa a ala política do governo. 

Por outro lado, isso representa uma perda de receitas num 

momento de restrição fiscal. A desoneração da gasolina e do álcool 

tem um impacto de cerca de R$ 3 bilhões ao mês. Isso é relevante, 

num cenário de restrição fiscal. 

O rombo nas contas públicas previsto para este ano é de R$ 230 

bilhões, número que a equipe de Haddad tenta reduzir — e a 

volta dos impostos sobre os combustíveis é uma das alternativas 

para isso. A desoneração dos combustíveis faz parte desse rombo. 

Em entrevista nesta quinta-feira, o chefe do Centro de Estudos 

Tributários e Aduaneiros da Receita Federal, Claudemir 

Malaquias, lembrou que a MP previu a alíquota desonerada até o 

fim do mês, mas evitou comentar sobre a prorrogação da medida. 

Na semana passada, em entrevista ao programa Roda Viva, o 

presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, disse que 

a reoneração de combustíveis melhora tanto a parte fiscal quanto 

a política monetária. 

— Quando a gente tem uma reoneração, a gente tem um impacto 

na inflação no curto prazo, que geralmente não está no horizonte 

https://oglobo.globo.com/busca/click?q=petrobras+pol%C3%ADtica+de+pre%C3%A7os&p=2&r=1677181062281&u=https%3A%2F%2Foglobo.globo.com%2Feconomia%2Fnoticia%2F2022%2F12%2Findicado-para-a-petrobras-diz-que-politica-de-precos-dos-combustiveis-sera-alterada.ghtml&syn=False&key=9063a0705b59031bff80899fcb483f5d
https://oglobo.globo.com/busca/click?q=rombo+contas&p=3&r=1677180918667&u=https%3A%2F%2Foglobo.globo.com%2Feconomia%2Fnoticia%2F2023%2F01%2Ffazenda-avalia-pacote-para-reduzir-rombo-nas-contas-publicas.ghtml&syn=False&key=19a1371ed170595c3c4793b59ddeaa5d
https://oglobo.globo.com/busca/click?q=campos+neto+roda+viva&p=7&r=1677180946209&u=https%3A%2F%2Foglobo.globo.com%2Feconomia%2Fnoticia%2F2023%2F02%2Fos-sete-recados-de-campos-neto-ao-governo-lula.ghtml&syn=False&key=1f180da4b140fa4ced8adaf5a797ea73
https://oglobo.globo.com/busca/click?q=campos+neto+roda+viva&p=7&r=1677180946209&u=https%3A%2F%2Foglobo.globo.com%2Feconomia%2Fnoticia%2F2023%2F02%2Fos-sete-recados-de-campos-neto-ao-governo-lula.ghtml&syn=False&key=1f180da4b140fa4ced8adaf5a797ea73


 

 
 

relevante. E, se a reoneração melhora o fiscal para frente, ela 

carrega um efeito benéfico para frente — disse. 

A decisão sobre o assunto discutida no governo envolve apenas os 

impostos federais. O ICMS, que é o imposto estadual, continua 

reduzido. No ano passado, a alíquota desse imposto sobre 

combustíveis foi limitada, o que está mantido até agora. 

As desonerações foram feitas no governo Bolsonaro no pacote de 

ações antes da corrida eleitoral, numa tentativa de melhorar a 

popularidade do então presidente. 
  



 

 
 

Turismo teme que exigência de visto afaste turistas estrangeiros 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
02-24#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5003-12-01/8-9  

Data da 
publicação 

24/02/2023 

Veículo JORNAL TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 
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Candidato à sucessão só será definido em 2024, diz Álvaro 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
02-24#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5003-12-01/1  

Data da 
publicação 

24/02/2023 

Veículo JORNAL TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 
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Álvaro Dias despista sobre 2024 e conta com ‘independentes’ 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-
02-24#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5003-12-01/2-3  

Data da 
publicação 

24/02/2023 

Veículo JORNAL TRIBUNA DO NORTE 

Classificação POSITIVO 
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GRÁFICOS 
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NOTÍCIAS CLASSIFICADAS AO LONGO DO TEMPO

POSITIVO NEGATIVO NEUTRO TOTAL

TRIBUNA DO NORTE
5

BLOG JAIR SAMPAIO
1

BLOG PAUTA ABERTA
1

BLOG DA JULISKA
1BLOG ANA 

CADENGUE
1

Principais fontes
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